

La Guerra Fría ideológica y económica por el control de Internet

Description

En diciembre se celebró en Dubai (Emiratos Árabes Unidos) una conferencia internacional que convocó a los 193 Estados miembros de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) para revisar las normas que regulan las telecomunicaciones internacionales. El tratado internacional vigente que se aprobó en 1998 recoge el principio de la interconexión de las redes nacionales. Pero entonces Internet aún no era operativo.

En diciembre se celebró en Dubai (Emiratos Árabes Unidos) una conferencia internacional que convocó a los 193 Estados miembros de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) para revisar las normas que regulan las telecomunicaciones internacionales. El tratado internacional vigente que se aprobó en 1998 recoge el principio de la interconexión de las redes nacionales. Pero entonces Internet aún no era operativo.

La UIT, un organismo de las NNUU, fracasó al intentar renegociar un tratado global. Un tema más espinoso es Internet. No se logró un consenso entre las posiciones de EEUU, la UE y Japón y las de China, Rusia y otros países emergentes.

EEUU controla Internet y desea preservar un “status quo” que le favorece. Hay grandes intereses políticos y económicos en juego. Pero muchos estados exigen mejorar la gobernabilidad de Internet porque pretenden controlar este amplio y complejo espacio de comunicación. Su buen funcionamiento técnico está bajo la supervisión de entidades estadounidenses. La principal es la Internet Corporation for Assigned Names and Numbers (ICANN), una entidad con sede en California. Y Google, Facebook y Twitter deben su poder e influencia a Internet.

China y Rusia y otros estados quieren controlar el uso y contenidos de Internet por razones políticas. China está estrechando su cerco a Internet. El pasado 28 de diciembre endureció la legislación para su acceso a los usuarios y las empresas proveedoras de servicios podrán censurar, cortar o borrar determinada información. Pekín afirma querer garantizar la seguridad de la información y los derechos e intereses legítimos de los ciudadanos. Pero otros, creen que se busca defender los intereses del Estado-Partido Comunista Chino. El régimen ya bloquea el acceso a los contenidos críticos con el PCC. Pero no será fácil el lograr poner barreras efectivas a los cientos de millones de chinos que hoy se mueven y expresan en las redes sociales.

Otros países de Asia central y del Golfo Pérsico apoyan políticas de control de la redes, excusándose a veces en razones religiosas. Es el caso de Arabia Saudita, Barhein e Irán. También India teme que Internet sea utilizado para exacerbar los conflictos entre las comunidades religiosas y sociales. Incluso los Emiratos Árabes Unidos. El país que acogió la reunión de la UIT, acaba de publicar una legislación muy restrictiva.

Internet seguirá siendo un campo de batalla entre los Estados para lograr controlar las redes en función de intereses partidistas. Esta en juego la libertad de expresión mundial. Pero debería hacer mejor uso de Internet para promover y defender los “Bienes Públicos Globales”.

APARTADOSTEMATICOXEOGRAFICOS

Others

ETIQUETAS

EEUU Asia Central Internet Guerra Fría

IDIOMA

Castelán

Date Created

January 15, 2013

Meta Fields

Autoria : 3725

Datapublicacion : 2013-01-13 00:00:00